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Acta N.º 14 / 2014 
                                                      30 de Julho de 2014 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por maioria, com a abstenção do Sr. Vereador António Louro uma vez que não 

participou na respectiva reunião, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a 

leitura da mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com 

a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 139, respeitante ao 

dia 29 de Julho de 2014, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

329.495,45 € (trezentos e vinte e nove mil, quatrocentos e noventa e cinco euros e 

quarenta e cinco cêntimos), Operações de Tesouraria: 85.274,81 € (oitenta e cinco mil, 

duzentos e setenta e quatro euros e oitenta e um cêntimos). 

--------------------------------------SR. RUI MARQUES-----------------------------------------------------

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE ESPAÇO  

Presente carta do Sr. Rui Marques, datado de 10 de Julho de 2014 no qual solicita 

cedência de um espaço para guardar a viatura todo-o-terreno e todo o equipamento da 

sua equipa até ao final do mês de Agosto, quando espera já ter instalações próprias 

para o referido material e veículo. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder um espaço junto à nova EB2 para 

estacionamento da referida viatura e material até ao final do mês de Agosto. 

--------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS POR TUGUESES--------------------

ACORDO ENTRE O GOVERNO E A ANMP 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Municípios Portugueses, 

datado de 9 de Julho de 2014 no qual remete acordo entre o Governo e a Associação 

Nacional de Municípios Portugueses relativamente à Regulamentação do Fundo de 

Apoio Municipal e da Recuperação Financeira Municipal. 

O Sr. Presidente refere que este fundo será utilizado para socorrer municípios que se 

encontrem em dificuldades financeiras graves e numa primeira proposta seriam os 

municípios a financiar 70% deste fundo de 650 milhões de euros, mas no acordo final, 

conseguido pela ANMP, o referido fundo será financiado a 50% por cada. Refere que 
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este fundo custará à Câmara de Mação cerca de 500.000 €, em sete anos, sendo o 

encargo anual de 76.000,00 € que, necessariamente terá algumas implicações no nosso 

concelho. Refere que não pode deixar de dizer que espera que os municípios que 

estejam em dificuldades e recorram a este fundo, tenham posteriormente uma postura 

diferente e sejam coagidos a fazê-lo pois não podem ser postos em pé de igualdade os 

municípios que cumpriram, que tiveram uma gestão cuidada, com os que não o fizeram 

pois alguns municípios, como o nosso, têm algumas carências que não foram supridas 

para não se endividarem, enquanto outros fizeram o que entenderam e agora todos vão 

pagar.  

-------------------------GRUPO PARLAMENTAR “OS VERD ES”-------------------------------------

ENCERRAMENTO DE REPARTIÇÕES DE FINANÇAS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar “Os Verdes”, datado de 

3 de Julho de 2014 no qual envia a cópia da resposta do Ministério de Estado e das 

Finanças às perguntas que lhe foram dirigidas pelos Deputados deste Grupo 

Parlamentar sobre o encerramento de Repartições de Finanças. 

--------------------------GRUPO DE MORADORES DE PENHASCOSO----------------------------

PEDIDO DE REPARAÇÃO DE CAMINHO PÚBLICO 

O Sr. Presidente sai da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já sem 

a presença do Sr. Presidente foi presente carta de um grupo de moradores em 

Penhascoso que solicitam a reparação de um caminho público, junto à antiga serração 

daquela povoação, na designada Portela de Abrantes, para que, com muito maior 

acessibilidade, os terrenos agrícolas de toda aquela zona pudessem continuar a ser 

cultivados. 

O Sr. Vereador António Louro informou que este caminho se situa perto da saibreira da 

Câmara e como é um caminho de saibro e com alguma inclinação, se degrada 

facilmente com a chuva e necessita de ser feita a manutenção como muitos outros no 

nosso concelho. Mais refere que esta reparação será feita conforme a calendarização do 

trabalho das máquinas necessárias ao mesmo. 

O Sr. Vereador César Estrela refere que este pedido não deveria ter vindo à reunião 

mas sim directamente para os serviços que deveriam ter um plano de trabalhos no qual 

sejam definidas as prioridades das intervenções e pedidos destes devem ser incluídos 

nesse plano. 

O Sr. Vereador António Louro refere que é exactamente assim que os serviços 

trabalham, existindo uma calendarização anual das intervenções necessárias que têm 

sido bastante restringidas nos últimos 3 anos dada a contenção financeira necessária e 
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também porque só são responsabilidade da Câmara os caminhos classificados como 

estradões municipais. 

A Câmara deliberou por unanimidade que seja executada a reparação do referido 

caminho, dentro da calendarização existente nos serviços para intervenções similares. 

-------------------CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEIXOPERRA------------------

PEDIDO DE APOIO 

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião e o Sr. Vereador Vasco Marques sai da 

reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já com a presença do Sr. 

Presidente e a ausência do Sr. Vereador, foi presente ofício do Centro Recreativo e 

Cultural de Queixoperra, datado de 14 de Julho de 2014, no qual informam estar a 

decorrer uma obra de ampliação da cozinha desta associação e solicitam cedência de 

1600 tijolos, necessários para a referida intervenção. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder os tijolos solicitados. 

------------------------------------SR JÚLIO MARQUE S PIRES------------------------------------------

AQUISIÇÃO DE SEPULTURA PERPÉTUA Nº 21 – TALHÃO C 

O Sr. Vereador Vasco Marques volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador foi presente carta do Sr. Júlio Marques Pires, datada de 8 de Janeiro na qual 

solicita que a Câmara adquira uma sepultura perpétua do cemitério de Mação, 

propriedade da sua família mas da qual já não necessitam. 

A Câmara deliberou por unanimidade adquirir a referida sepultura pelo mesmo valor a 

que as sepulturas perpétuas são vendidas pela Câmara. 

--------GRUPO DESPORTIVO RECREATIVO E CULTURAL DE P ENHASCOSO-----------

PEDIDO DE APOIO 

Presente ofício do Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural de Penhascoso, datado de 

18 de Julho de 2014, no qual solicitam apoio financeiro para obras a realizar no pavilhão 

de festas de Penhascoso e também para aquisição de alguns equipamentos 

necessários. 

O Sr. Presidente propõe que, tendo em consideração os critérios e equidade dos apoios 

dados a outras associações do concelho, seja concedido um apoio no valor de 

3.500,00€. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------------FUNDAÇÃO DA JUVENTUDE--------------------------------------

PROPOSTA DE PROTOCOLO 

Presente ofício da Fundação da Juventude, datado de 7 de Julho de 2014 no qual 

enviam proposta de Protocolo de Colaboração a celebrar entre a Câmara Municipal de 
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Mação e a Fundação da Juventude tendo em vista o apoio financeiro e logístico da 

Autarquia ao Programa de Bolsas de Investigação na área da Arquitectura. 

Considerando a mais valia que o programa apresentado poderá ter para o concelho de 

Mação, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a celebração do Protocolo de 

Colaboração proposto pela Fundação da Juventude. 

------------------MARINA PINA – CLÍNICA DENTÁRIA UN IPESSOAL, LDA--------------------

PROPOSTA DE PROTOCOLO 

Presente ofício de Marina Pina – Clínica Dentária Unipessoal, Lda, datado de 11 de 

Julho de 2014 no qual envia proposta de Protocolo a celebrar com a Câmara Municipal 

de Mação no sentido dos funcionários da Câmara e dos seus filhos terem 10% de 

desconto relativamente à tabela de preços praticada pela referida clínica. 

Por unanimidade a Câmara deliberou aceitar o presente protocolo e divulgar o mesmo 

junto dos funcionários. 

---------------------------------------------PROTOCOLO------------------------------------------------------

PROTOCOLO PARA A FORMAÇÃO EM CONTEXTO DE TRABALHO 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a celebração de Protocolo celebrado entre 

o Instituto Politécnico de Tomar e a Câmara Municipal de Mação que tem por objectivo 

estabelecer as formas de cooperação que visam a organização e implementação da 

formação em contexto de trabalho a desenvolver pelos alunos no curso técnico superior 

profissional em Produção Artística para a Conservação e Restauro, regulado pelo 

Decreto-Lei nº 43/2014, de 18 de Março. 

-----------------------------------AQUISIÇÃO DE TERRENOS--------------------------------------------

PROPOSTA DE AQUISIÇÃO DE TERRENOS RÚSTICOS NA ENVOL VENTE DA 

PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS 

Pelo Sr. Vereador António Louro foi presente uma proposta, que fica anexa aos 

documentos da presente reunião, para aquisição de alguns terrenos rústicos na 

envolvente da Praia Fluvial de Cardigos que são necessários para apoio das 

infraestruturas da referida Praia Fluvial. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇÕES  DEGRADADAS------------------------ 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 

CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião cinco 

processos de candidatura para demolição e retirada de entulhos de imóvel em ruínas 
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que, após apreciação, e considerando as informações da Comissão de Inventariação e 

Acompanhamento Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foram os 

mesmos aprovados por unanimidade, sendo os seguintes os seus requerentes: 

- Maria Alice Mendes Saramago, Mação – Proc. Nº 9 

- Perpétua Aparício, Mação – Proc. Nº 11 

- Luís Antunes Cristovão, Chão de Lopes – Proc. 13 

- João Lopes Clérigo, Ladeira – Proc. Nº 16 

- José Carlos Costa Mendes, Mação – Proc. Nº 27 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião sete 

processos de candidatura para substituição de cobertura de habitação que, após 

apreciação, e considerando as informações da Comissão de Inventariação e 

Acompanhamento Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foram os 

mesmos aprovados por maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido 

Socialista, sendo os seguintes os seus requerentes: 

- José da Silva Sobreira, Cardigos – Proc. Nº 17 

- Henrique de Oliveira, Cardigos – Proc. Nº 18 

- Francisca Marques Gaspar, Caratão – Proc. Nº 19 

- Maria das Neves Silva, Freixoeiro – Proc. Nº 20 

- Jorge Américo Teixeira Martins, Azinhal – Proc. Nº 22 

- Luis Serras Vermelho, Mação – Proc. Nº 25 

- Rosária de Matos Gonçalves, S. José das Matas – Proc. Nº 26 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião quatro 

processos de candidatura para substituição de substituição de telha que, após 

apreciação, e considerando as informações da Comissão de Inventariação e 

Acompanhamento Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foram os 

mesmos aprovados por maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido 

Socialista, sendo os seguintes os seus requerentes: 

- Maria do Pranto Marques Mateus Masquireu, Mação – Proc. Nº 14 

- Jaime da Silva Jana, Chão de Copes – Proc. Nº 15 

- Vitor Manuel Matias, Cardigos – Proc. Nº 23 

- Manuel Francisco Costa Carias, Mação – Proc. Nº 24 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foram presentes na reunião quatro 

processos de candidatura para pintura exterior de habitação que, após apreciação, e 

considerando as informações da Comissão de Inventariação e Acompanhamento 

Municipal que ficam anexas às presentes candidaturas, foram os mesmos aprovados por 
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maioria com os votos contra dos Srs Vereadores do Partido Socialista, sendo os 

seguintes os seus requerentes: 

- Rui Manuel Faustino Bento, Mação – Proc. Nº 10 

- Maria do Rosário da Conceição Faustino, Mação – Proc. Nº 12 

- Maria Ermelinda David Lopes de Matos, Aldeia de Eiras – Proc. Nº 21 

- Armando Lopes, Azinhal – Proc. Nº 28 

Relativamente aos processos de candidatura presentes e apreciados, o Sr. Vereador 

Nuno Neto refere que se pode verificar na análise dos mesmos que se está a perder a 

noção do que é uma habitação degradada pois nas fotografias que acompanham os 

processos se pode ver que algumas habitações estão em bom estado e considera que 

se estão a ultrapassar certos limites que não deviam ser ultrapassados e estão-se a 

desperdiçar recursos que seriam necessários para outras actividades mais importantes 

para o concelho. 

O Sr. Presidente refere que, apesar das aprovações dos processos, os mesmos serão 

reavaliados, tendo em conta as observações do Sr. Vereador Nuno Neto. 

-----------------------------AUTO DE VISTORIA Nº 32/2014--------------------------------------------- 

REQUERENTE: URBIENG, LDA. 

Presente Auto de Vistoria nº 32/2014, requerido pela empresa Urbieng, Lda., com sede 

em Gavião, para efeitos de verificação pericial do estado de conservação da habitação 

com o nº 18, adjacente à obra “ Sede de Associações do Concelho de Mação” e que fica 

anexo aos documentos da presente reunião. 

A Câmara deliberou por unanimidade que o requerente seja notificado do teor da 

referida vistoria. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO------------------------------------------

REQUERENTE: ISIDRO MARTINS SERRA 

Face ao requerimento em nome de Isidro Martins Serra, residente no Bairro de Sto. 

António n.º 226, Mação, registado na Secretaria sob o n.º 4428 em 21 de Julho de 2014, 

a Câmara deliberou que a utilização dos estabelecimentos destinados a comércio, sitos 

no Bairro de Sto. António n.º 216, Mação, foram objecto de obras de alteração, obras 

essas isentas de controlo prévio, mas que alteraram as características dos espaços 

actualmente titulados pelos Alvarás de Utilização n.ºs 21/1991 e 37/2007, cuja 

regularização enfrenta algumas contrapartidas, conforme exposição do requerente, 

continuem a funcionar por um período máximo de 6 meses, após a data da deliberação 

da Câmara, ao abrigo dos títulos de utilização mencionados anteriormente até à emissão 
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de um novo alvará de utilização, correspondente à situação regularizada, a requerer pelo 

interessado naquele prazo. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: CELESTINO JOSÉ DELGADO DIAS CARDOSO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Celestino 

José Delgado Dias Cardoso, registado na secretaria sob o nº 235 em 22 de Julho de 

2014, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 137 da secção AX da Freguesia 

de Cardigos, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 

veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 137 da secção AX da Freguesia de Cardigos. 

REQUERENTE: ANTÓNIO JOÃO DE JESUS SARAMAGO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de António 

João de Jesus Saramago, registado na secretaria sob o nº 238 em 23 de Julho de 2014, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 19 da secção I da União de Freguesias de 

Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o 

requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico 

do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação 

do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 19 da secção I da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

USO NÃO AGRÍCOLA DE SOLOS DE RAN 

REQUERENTE: ENTIDADE REGIONAL DA RESERVA AGRÍCOLA D E LISBOA E 

VALE DO TEJO 

Presente requerimento da Entidade Regional da Reserva Agrícola de Lisboa e Vale do 

Tejo, registado na secretaria sob o nº 4337 em 16 de Julho de 2014 no qual requer 

parecer sobre as obras de abastecimento a Cardigos, incluídas na conclusão do 

abastecimento de água ao concelho de Mação. Face à informação dos Serviços 

Técnicos a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que as obras 
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pretendidas respeitam o estabelecido no P.D.M. de Mação, e consideram-se obras 

importantes para a modernização e melhoria das redes de abastecimento de água ao 

concelho, pelo que não se vê qualquer obstáculo à sua realização. 

----------------------VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE JAZIGO--------------------------------- 

REQUERENTE: CRISTINA MARIA CRAVEIRO MARQUES LOURENÇ O 

Presente requerimento de Cristina Maria Craveiro Marques Lourenço, registado na 

secretaria sob o nº 224 em 16 de Julho de 2014 em que requer informação prévia sobre 

a viabilidade de construção de um jazigo no talhão B do Cemitério de Mação com a área 

e implantação e de construção de 4,44 m2. Face à informação dos Serviços Técnicos a 

Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a construção de 

um jazigo no local identificado, devendo o mesmo ser objecto de apresentação de 

projecto nos termos atrás referidos, para respectiva aprovação, não carecendo a sua 

construção de licença. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: ANTÓNIO AMARAL GOMES DA COSTA 

Presente requerimento de António Amaral Gomes da Costa, registado na secretaria sob 

o nº 230, em 18 de Julho de 2014, em que pretende proceder a alterações ao projecto 

aprovado para reconstrução de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, 

consistindo na desistência da reconstrução da edificação e mantendo apenas a 

reconstrução dos muros de limite da propriedade, que entretanto ruíram. 

Por unanimidade deliberado aprovar o projecto de alterações apresentado. 

------REQUERIMENTO – ALT. CONSTITUIÇÃO DA PROPRIEDA DE HORIZONTAL------ 

REQUERENTE: DUARTE NUNO ANTUNES GUIMARÃES 

A Câmara, face à informação dos Serviços Técnicos, anexa ao requerimento de Duarte 

Nuno Antunes Guimarães, deliberou certificar que, efectuada a vistoria ao prédio sito no 

Largo dos Bombeiros Voluntários, nº 13, em Mação, o mesmo reúne os requisitos 

necessários para submissão ao Regime de Propriedade Horizontal, nos termos do Artigo 

1414 e seguintes do Código Civil, sendo constituído pelas seguintes fracções: 

«Fracção A – Oficina automóvel, no rés-do-chão do edifício, composta por um espaço de 

oficina, um escritório, uma arrecadação e instalações sanitárias de apoio, a que 

corresponde a 223 %o do valor total do prédio. 

Fracção B – 1.º Esq. – Casa de habitação, composta por hall, uma despensa, uma 

cozinha, uma sala, três quartos, uma instalação sanitária, uma varanda e um pátio, a 

que corresponde a 198 %o do valor total do prédio. 
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Fracção C – 1.º Dt. – Casa de habitação, composta por hall, uma despensa, uma 

cozinha, uma sala, três quartos, uma instalação sanitária, uma varanda, uma marquise, 

uma arrecadação e um pátio, a que corresponde a 226 %o do valor total do prédio. 

Fracção D – 2.º Esq. – Casa de habitação, composta por hall, uma despensa, uma 

cozinha, uma sala, três quartos, uma instalação sanitária e uma varanda, a que 

corresponde a 175 %o do valor total do prédio. 

Fracção E – 2.º Dt. – Casa de habitação, composta por hall, uma despensa, uma 

cozinha, uma sala, três quartos, uma instalação sanitária e uma varanda, a que 

corresponde a 178 %o do valor total do prédio. 

Zona comum – São comuns às fracções B e D, o corredor exterior de acesso ao 

logradouro. São comuns às fracções B, C, D, e E o logradouro, a arrecadação e a 

escadaria de acesso à via pública. São comuns a todas as fracções, as partes referidas 

no artigo 1421 do Código Civil, que não tenham ficado afectas ao uso exclusivo de cada 

fracção. As fracções B, D, C e E têm acesso à via pública pela escadaria, a fracção A 

tem acesso directo à via pública. 

------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO---------------------------------------------

REQUERENTE: MARIA ROSALINA CAETANO MARTINS DOS REIS  

Presente requerimento de Maria Rosalina Caetano Martins dos Reis, registado na 

secretaria sob o nº 25 em 19 de Junho de 2014 em que requer certificação da área que 

a Estrada Principal ocupou sobre o prédio 145, da secção AL da freguesia de Cardigos. 

Face à informação dos Serviços Técnicos a Câmara deliberou por unanimidade informar 

o requerente que não foi possível obter informação ou documentação de registo do 

processo de construção do referido arruamento, sendo a Direcção Geral do Território a 

entidade oficial com competência de verificação e rectificação dos limites e áreas de 

propriedade. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Etelvino Lopes Moreira, Aboboreira 

- De Luís Antunes Cristovão, Chão de Lopes 

- De Paulo Alexandre da Silva Granja Lobo, Castelo 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 
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O Sr. Presidente saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já 

sem a presença do Sr. Presidente, tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos 

e das entidades intervenientes e encontrando-se os mesmos completos com projectos 

das especialidades, a Câmara deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Filipe de Jesus dos Santos, residente em Mação para ampliação de moradia 

unifamiliar em Mação. 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Presidente e tendo 

em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De José da Costa André residente em Cardigos para construção de uma edificação 

destinada a habitação unifamiliar em Carrascal, Freguesia de Cardigos; 

- De Silvina da Conceição dias da Silva, residente em Cardigos, para construção de um 

muro de vedação com o comprimento total de 50,50m e altura de 1,20m, incluindo um 

portão com a largura de 4,0m, a confrontar com um caminho público em Cardigos. 

- De Cassilda de Jesus Faustino Ribeiro Batista, residente em Moscavide para alteração 

e ampliação de uma edificação existente, e construção de garagem em Aboboreira 

- De José Carlos Duarte Mendes, residente em Amêndoa, para construção de um muro 

de vedação com o comprimento total de 37,90m e altura de 1,20m, incluindo dois 

portões com a largura de 1,0m e 2,5m, a confrontar com um caminho público em 

Amêndoa. 

- De Joaquim de Jesus Marques, residente em Aboboreira para alteração da forma da 

cobertura de uma edificação destinada à habitação; 

- De António de Oliveira da Costa Salgado, residente em S. Mamede de Aldão para 

construção de muro de vedação confinante com a via pública; 

- De Orlando de Matos Mariquito, residente em Abrantes para construção de um muro 

de vedação confinante com a via pública. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

MANIFESTAÇÃO CONTRA O ENCERRAMENTO DOS TRIBUNAIS 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 15 de Julho se realizou, em Lisboa, uma 

manifestação organizada pela Ordem dos Advogados, com o objectivo de manifestar o 

seu descontentamento relativamente à reorganização do mapa judiciário, 

nomeadamente o encerramento dos tribunais, na qual esteve presente em 

representação da Câmara. Mais informa que o Sr. Vereador Nuno Neto também esteve 
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presente, bem como o membro da Assembleia Municipal António Cardoso Lopes e 

agradece a presença dos mesmos. 

PEDIDO DE APOIO – MARCHAS 2013 

O Sr. Presidente informou que foi contactado pela direcção do Grupo Cultural “Os 

Maçaenses”, que solicitaram apoio financeiro do mesmo montante do ano passado 

(1.000,00€) para as despesas que tiveram com a realização das Marchas de Mação 

2014, nomeadamente em alimentação dos participantes e guarda roupa, actividade que 

se realizou nos dois fins de semana da Feira Mostra 2014.  

Considerando que este ano participaram menos elementos e que se verificou o 

aproveitamento de algumas peças do guarda roupa de anos anteriores, o Sr. Presidente 

propõe a atribuição de um subsídio no valor de 500,00 € ao Grupo Cultural “Os 

Maçaenses” para apoio à actividade mencionada. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

REUNIÃO COM PAIS DE ALUNOS DE ENVENDOS QUE UTILIZAM  TRANSPORTES 

ESCOLARES 

O Sr. Presidente informou que teve uma reunião, ontem, com os pais dos alunos que 

utilizam os transportes escolares, na qual foram expostas algumas situações relativas 

aos mencionados transportes que desagradaram aos pais. Mais informou que ainda não 

confrontou a empresa responsável pelos referidos transportes com as situações 

mencionadas pelo que ter-se-á de voltar a analisar este assunto em próxima reunião. 

VIAGEM DE ESTUDO A ESPANHA 

O Sr. Presidente informou que a Viagem de Estudo a Espanha que se realizou do dia 22 

a 27 de Julho, decorreu conforme o previsto não se tendo verificado qualquer problema 

nem imprevisto e considera que a mesma foi interessante para os 45 jovens que nela 

participaram. 

CAMPEONATO NACIONAL DE TRIAL – ASSOCIAÇÃO MAC TT 

O Sr. Presidente informou que a Câmara foi contactada pela Associação Mac TT no 

sentido de podermos ter em Mação o Campeonato Nacional de Trial no mês de 

Setembro, que é uma prova com grande impacto mediático e com grande afluência de 

público. Mais informa que foi dada luz verde pelo executivo para a realização desta 

prova, que se irá realizar no dia 21 de Setembro, junto à Escola Fixa de Trânsito. Propõe 

atribuição de apoio à Associação Mac TT no valor de 7.000,00 € para a realização da 

referida prova. Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

ANUÁRIO DOS MUNICÍPIOS PORTUGUESES 
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O Sr. Presidente informou que foi mais uma vez publicado este ano o anuário dos 

Municípios Portugueses organizado pelos Técnicos Oficiais de Contas e congratula-se 

pelo facto de mais uma vez Mação ser referenciado pela positiva, sendo o 24º município 

menos endividado em 2013. Mais refere que fica contente mas considera que talvez esta 

situação não se possa manter para sempre pois, como já disse, às vezes o facto de ser 

satisfatório este resultado, deixa a dúvida se não estará a ser prejudicial para as 

pessoas o facto de ser cumpridor pois nem sempre este esforço é reconhecido. 

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

Pelo Sr. Presidente foi presente proposta de Protocolo de Colaboração a celebrar entre 

a Associação “8 Séculos de Língua Portuguesa” e a Câmara Municipal de Mação e tem 

como objectivo a comemoração dos 8 séculos da Língua Portuguesa com actividades 

diversas, nomeadamente colóquios e conferências, no período compreendido entre 5 de 

Maio de 2014 e 10 de Junho de 2015. 

A proposta de Protocolo de Colaboração apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------SR VEREADOR ANTÓNIO LOURO------------------------------------

INTERVENÇÃO NO SOBREIRO JUNTO À GNR 

O Sr. Vereador António Louro informou que se verificou um problema com o sobreiro 

junto à GNR, que está integrado no Anfiteatro José Costa, pois o mesmo não mudou a 

folha no tempo devido, notando-se no seu aspecto que o mesmo tinha problemas. Mais 

informou que se tentou encontrar a razão, não podia ser um problema com as raízes 

pois teve-se todo o cuidado com as mesmas quando se realizou a obra, acabando por 

se concluir que tinha havido uma excessiva impermeabilização do solo e o sobreiro 

apresentava aquele aspecto por falta de água. A partir desse momento o sobreiro tem 

sido regado e tem apresentado melhorias pelo que está a ser feita uma intervenção 

naquele espaço para diminuir a impermeabilização e permitir a infiltração da água da 

chuva. Teme que a curto prazo aquela árvore venha a ter ainda pior aspecto pelo facto 

de não ter trocado a folha mas espera que o problema se resolva e nada pior aconteça 

ao referido sobreiro. 

VISITA DO SR. COMANDANTE DISTRITAL DE OPERAÇÕES DE SOCORRO 

O Sr. Vereador António Louro informou que amanhã vai estar em Mação o Sr. 

Comandante Distrital de Operações de Socorro Mário Silvestre, que substituiu o Sr. 

Comandante Chambel e que não conhece tão bem o nosso concelho, e que visita o 

nosso concelho a convite da Câmara. Mais informa que esta visita tem por objectivo 

sensibilizá-lo para as características próprias do nosso território, para o elevadíssimo 

risco de incêndio que grande parte desse território tem e vamos ao longo do dia facilitar-
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lhe o conhecimento rápido do território do concelho para que, em caso de termos de 

enfrentar algum incêndio, o mesmo se sinta mais confortável e tenha mais informação 

sobre o território do concelho. 

----------------------------------SR VEREADOR VASCO MARQUES----------------------------------- 

POSTURA DE TRANSITO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que os serviços já terminaram o levantamento 

sobre sinais de trânsito, nas antigas oito freguesias do concelho, denominado Postura 

de Transito e a fase seguinte do trabalho vai passar por implementar as soluções para 

as situações menos correctas que foram detectadas. 

PRAIA FLUVIAL DE ORTIGA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que foi solicitado à EDP para fossem 

estabilizados os níveis da água na Barragem de Belver e nos últimos dias essa situação 

tem-se mantido pelo que está convicto que o problema de variação dos níveis da água 

está resolvido. 

Mais informa que no Guia Nacional da Praias Fluviais foi dado um destaque 

considerável à Praia Fluvial de Ortiga, o que considera motivo de orgulho e poderá ser 

uma forma de trazer mais pessoas a usufruir daquele espaço. 

Informa ainda que na referida Praia Fluvial, no próximo dia 2 de Agosto, vão realizar-se 

algumas actividades organizadas pela empresa concessionária daquele espaço e quem 

quiser participar deverá inscrever-se no edifício da Câmara. 

DIA DO EMIGRANTE 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o Dia do Emigrante será celebrado no dia 

15 de Agosto, no Jardim do Matadouro e o encontro terá inicio pelas 18:00 horas com a 

celebração de missa seguido de encontro no referido jardim com sardinhada e alguma 

música. 

----------------------------------SR. VEREADOR NUNO NETO------------------------------------------- 

INFORMAÇÕES EM ATRASO 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita resposta a alguns pedidos de informação solicitados 

pelos Srs Vereadores do Partido Socialista entregues na reunião de 26 de Fevereiro de 

2014. 

CONCURSOS FEIRA MOSTRA 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre se já existem resultados sobre os 

concursos levados a efeito na Feira Mostra. 

O Sr. Presidente informou que ainda não há resultados. 

ALUNOS DE CARDIGOS 
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O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre se algum aluno da freguesia de 

Cardigos que vieram visitar as instalações da Escola Secundária de Mação e que já não 

têm comparticipação da Câmara nos transportes para a Escola de Proença-a-Nova. 

O Sr. Presidente informa que somente poderá haver a possibilidade de virem para 

Mação dois jovens da Chaveira. 

---------------------------------SR. VEREADOR CÉSAR ESTRELA------------------------------------

INTERVENÇÃO NO RIBEIRO – AVENIDA SÁ CARNEIRO 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou informação sobre se já foi feita alguma 

intervenção no ribeiro ao fundo da Avenida Sá Carneiro, solicitada por munícipe em 

anterior reunião. 

O Sr. Vereador António Louro informou que ainda não foi possível fazer qualquer 

intervenção naquele local e vai tentar-se fazer uma intervenção transitória naquele local, 

de forma a minorar o problema apresentado pois considera que aquele problema será 

resolvido quando for feita a intervenção profunda na entrada de Mação, que será das 

bombas de gasolina até ao Restaurante Avenida. 

NATALIDADE NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador César Marques chama a atenção para a baixa natalidade que se verifica 

no concelho de Mação que é um facto que o preocupa muito pois, a curto prazo, estará 

em causa o ensino básico e secundário no concelho de Mação. Considera esta situação 

dramática e considera que é altura de reflectir sobre a mesma, em conjunto para se 

analisar a situação e se será possível fazer alguma coisa para inverter a mesma. 

O Sr. Presidente refere que está completamente de acordo com a preocupação do Sr. 

Vereador César Estrela e esta é também uma grande preocupação sua pois todos os 

dias se apercebe do problema com que estamos confrontados e considera que será 

muito difícil inverter esta situação. Mais refere que este problema não é exclusivo do 

nosso concelho, é um problema do país e considera que não poderá ser invertido 

isoladamente por um concelho e provavelmente nem mesmo por um país. Refere que, 

no entanto, a Câmara deverá definir qual a estratégia deverá ter o concelho para o futuro 

para tentar suster a desertificação e tentar que casais aqui se fixem e que estímulos se 

devem dar para além dos que já são dados. Refere que o cenário é muito grave a nível 

nacional e todos têm de se preocupar com este problema e devem reflectir para tentar 

inverter o problema mas considera que não há soluções rápidas e mágicas para que 

consigamos contrariar esta dinâmica que tem várias nuances, nomeadamente a 

instabilidade laboral, a condições social e económica do país e a própria mudança de 

mentalidades. 
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O Sr. Vereador António Louro considera que, infelizmente, este problema não poderá 

ser resolvido com políticas municipais. Refere que este assunto o preocupa há muitos 

anos e tem uma clara noção que a mesma é urgente há muito tempo. Considera que 

finalmente o próprio Estado começa a ter noção do problema mas questiona-se se o 

mesmo terá noção da real gravidade da situação, do pouco tempo que temos e 

principalmente do impacto tremendo que vai ter esta diminuição da população na 

economia já débil destas regiões. Teme que o próprio país não esteja ainda 

suficientemente desperto para este problema que exige medidas de choque, 

extremamente sérias e inovadoras. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que a Câmara de Mação podia ter feito muito mais ao 

longo dos últimos dez anos e considera que se perdeu uma década nesta luta. 

Considera que não há soluções fáceis para problemas tão graves como este mas não 

podemos ficar de braços cruzados apesar de ser um problema que extravasa os limites 

dos concelhos, das regiões e até dos próprios países. Refere que, se realmente se quer 

encontrar alguma solução, terá de haver uma aposta forte e terá de se gastar dinheiro 

num conjunto de medidas que terão de ser estratégicas e que serão medidas para 

controlar os danos, não para inverter completamente a questão, pois isso não será 

possível. 

O Sr. Presidente refere que o despovoamento do nosso concelho e a baixa natalidade é 

o problema maior que o nosso concelho tem e isso é consensual, mas não crê que o 

problema se resolva com dinheiro. Considera que só há uma forma de tentar inverter 

esta situação que é garantir o trabalho, este é um problema estrutural do país que tem a 

ver com a fixação de empresas. 

Termina a sua intervenção referindo que este é realmente o maior problema do nosso 

concelho, felicita o Sr. Vereador César por ter trazido o mesmo à discussão e deixa o 

compromisso de que seja realizada uma reunião extraordinária para reflexão e 

exposição de posições sobre este assunto. 

---------------------------VEREADORES DO PARTIDO SOCIALISTA--------------------------------

FEIRA MOSTRA 2014 

 Os Vereadores do Partido Socialista vêm requerer a V. Exa. que lhes seja 

disponibilizada a seguinte informação sobre a Feira Mostra 2014: 

- Custos totais suportados pela Câmara de Mação com o evento, com desagregação das 

rubricas mais relevantes do ponto de vista financeiro, nomeadamente: 

- Espectáculos musicais e outras animações; 
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- Aluguer de stands, palcos, infra-estruturas, etc; 

- Promoção / Publicidade; 

- Segurança 

- Receitas obtidas com apoios / subsídios; 

- Numero de senhas de refeição pagas a cada restaurante e respectivo valor suportado 

pela Câmara de Mação, decorrente da oferta de refeições aos participantes em eventos 

realizados no âmbito da Feira; 

------------------------------------INTERVENÇÕES DO PÚBLICO---------------------------------------

SR. JOSÉ FERNANDO MARTINS 

Presente na reunião, o Sr. José Fernando Martins, Presidente da União de Freguesias 

de Mação, Penhascoso e Aboboreira que solicita informação sobre se é solicitado o 

licenciamento das actividades de BTT ou outras que são organizadas pelas 

associações. 

Deixa a sugestão de que, no licenciamento desse tipo de actividades, fosse obrigatório a 

retirada das fitas da sinalética no final das mesmas pois considera vergonhoso a forma 

como estão alguns dos nossos estradões cheios de fitas e sinaléticas dessas 

actividades. 

O Sr. Presidente informa que as actividades referidas são licenciadas pela Câmara e a 

recomendação da limpeza é sempre feita quando é solicitado o licenciamento. Mais 

informa que, muitas vezes são as próprias associações que informam que retirarão o 

material de sinalética das provas. 

Agradece o alerta do Sr. José Fernando Martins e refere que vai ser reforçado o aviso às 

associações para não deixarem detritos nos locais onde decorram as actividades. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu, Ana Margarida Marcão, Técnico Superior, subscrevo e assino: 


